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Ruidos, peleas y hasta balacera el fin de semana

En un acontecimiento bastante confuso fue expulsada a
la fuerza la única familia chilena que estaba en el lugar

Graves incidentes en
terreno en toma llevan
angustia a los vecinos

Socias del Condominio Jardines del Valle:
Propietarios 'ruegan' a las autoridades
entreguen luego sus departamentos
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EL CIEM DE ANIVERSARIO.- Gran algarabía es la que se respira en el CIEM Aconcagua
de El Almendral, desde que este viernes se abrieran sus puertas al público con una expo-
sición de 52 pinturas de artistas aconcagüinos, así como otras propuestas artísticas de
las que iremos hablando esta semana, todo esto en el marco del 25º Aniversario de tan
importante centro cultural sanfelipeño. Estas actividades y exposición terminan el 29 de
enero de 2021. (Foto Roberto González Short)
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Se fugó pero fue capturado:
Ebrio al volante destruye
su auto al chocar contra
camioneta estacionada
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Pide investigar a responsables:
Alcalde Zurita interpone
querella por seguidilla de
balaceras en Santa María
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Totalmente gratuitos:
Departamento de Salud
Municipal ha realizado
más de 8 mil PCR
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PANQUEHUE
Centro de Salud Familiar
'María Elena Peñaloza'
celebró 33º aniversario
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Segismundo Iturra Taito:
Cesfam realiza obras
de mejoramiento en su
infraestructura
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PUTAENDO
Alcalde Sergio Zamora
nombra a un nuevo
administrador municipal
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Son 25 años de existencia:
Con 52 pinturas de
lujo CIEM Aconcagua
celebra su aniversario

 Pág. 6
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OPINIÓN

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Mermelada de duraznos
4-5 frascos de 200cc

Cocina de aprendiz

Gastón Gaete Coddou, Géografo

Percepción ciudadana de sus bienes
patrimoniales de la microrregión Los

Andes San Felipe
Tercera parte: Plazas de Armas
de la Provincia de San Felipe

¿Qué puede ser más perjudi-
cial, un grupo de representantes
molestos unos con otros o, gozar
de una armonía constante pero
desinformada? Tal parece que
uno de los dos indica una reali-
dad radicalmente distinta, ya que
lo primero puede que en un pla-
zo definido tenga solución. La se-
gunda alternativa es un poco más
compleja, ya que para dar susten-
to a un acuerdo, nunca esta de-
más aprovechar aquellas instan-
cias para generar algo que a sim-
ple vista se ve muy práctico, pero
en realidad estamos hablando de
algo que podría significar nada
más que «condiciones» adversas
para una soberanía creada con
mucho tiempo de anticipación, y
por qué no decirlo, con reglas cla-
ras.

En un escenario como hoy,
es bueno reconocer algunos de-
talles que tras muchas manifes-
taciones, podrían entregar seña-
les más potentes sobre la lectura
de ello. Lo primero es indicar
que ante eventuales diferencias,
la especialidad de la crítica es
hablar de lo que llamamos, ar-
gumentos más claros, lo que téc-
nicamente puede manejar térmi-
nos mucho más avanzados. De-
talle no menor, ya que para ha-
blar sobre asuntos históricos, es
bueno poner pie en lo que tiene
mayor significado, es decir, de-
safiar a los medios más pronto
que tarde para instruir académi-
ca y didácticamente lo que tene-
mos como registro.

Otro de los desafíos serios
que podrían aparecer en el ca-
mino, tiene que ver con el tipo
de información que se maneje en
nuestro cotidiano, es decir, es-
cuelas, universidades, centros
públicos, incluso, en casa. Hoy
en día digamos que es tanta la
información disponible, que es
bueno tener la capacidad de fil-
tración, bien orientada, y con
más que una simple sensación,
definirse concerniente, por cier-

Entre vínculos y vecinos

Mauricio R. Gallardo
@mgcconsultingcl - mgcconsultingcl.com

to, a lo que está en juego. Para
esto hay muchas maneras, aun-
que es bueno destacar que el
peor método está en un simple y
corto mensaje, que en el fondo,
de aporte, nada.

Ser reactivos es el primer
síntoma que podría preocupar-
nos al respecto, ya que para de-
safiar cualquier área que cues-
tione nuestros lazos, el cuidado
es mayor. Las pautas indican que
el tono con que algunos «acto-
res» de este mal entendido están
llevando, podría ser nocivo, pero
no completamente, es decir, las
motivaciones que pueden leerse
en ese momento, podrían dar la
oportunidad a confirmar realida-
des dentro de lo que está en el
ámbito oficial. Las garantías
nunca están en juego, las sinto-
nías sí, es decir, para negarse a
una convivencia que por tantos
años se ha concretado, un sim-
ple cambio de ánimo podría ge-
nerar una que otra perturbación,
pero eso no significa que las re-
glas cambian. En este sentido,
mejor cultivar la calma.

Uno de las competencias por
resolver, está precisamente en
saber orientarse, especialmente
en estos asuntos de profundo
énfasis en la identidad. La capa-
cidad para reconocer tal carac-
terística, es seriamente deman-
dada, lo que quiere decir ade-
más, tener cuidado en no perder
el rumbo cuando de «conviven-
cias de estados» se trata. Quizás
tengamos todos las mismas opi-
niones, pero debemos siempre
poner en primer lugar lo que ello
sustenta. Tal vez de un peligro
podemos hablar, es decir, el con-
fundir la política con el bien co-
mún, ya que el poder por si solo
y a su vez, no tiene forma ni fon-
do, abstracto como la idea de
algo que imite la seriedad (lo
mismo pasa con las ideologías).

Transmitir este detalle es de
una amplia preocupación, aun-
que por otro lado, vemos que la

opinión pública no tiene las mis-
mas asimilaciones que se espera
al respecto. Es cierto, las priori-
dades están directamente ligadas
a las realidades locales, mínimas
por cierto, pero convengamos
que algunas fuera de nuestro ran-
go de poder no pueden ser re-
emplazadas.

Con el mínimo de atención,
podemos darnos cuenta que con-
siderar imágenes con tono desa-
fiante, la verdad que notamos
que es neutro su efecto. Sugerir
a estas alturas hablar oficial o di-
plomáticamente, pone los asun-
tos en el orden que correspon-
de. Cualquiera sea el caso para
tratar de resolver una histórica
deuda, es bueno saber de ante-
mano que, coloquialmente di-
cho, en este mundo no estamos
solos. Saber los límites es siem-
pre un buen manifiesto, sin im-
portar de donde venga tal señal.
En tiempos de definiciones y en
una realidad tan moderna como
la actual, las bases siempre esta-
rán aseguradas, pase lo que pase.
Si hay alguna inquietud, es bue-
no saber que la convivencia es
una fórmula que siempre estará
a merced de ser analizada.

En fin, no es una locura ha-
blar de ello, especialmente si en
algún grado estamos ante un ni-
vel de acción que tiene un grado
de sensibilidad mayor a lo acos-
tumbrado. Los elementos para
defender se hacen el tipo de ca-
rácter para presentarse al mun-
do. Sugerir algo distinto a ello,
puede que tenga tiempo para ser
ejecutado, pero, de seguro con
fecha de vencimiento. Para en-
trar en la discusión sobre dife-
rencias de opinión o claramen-
te, poner en duda todo lo crea-
do, se espera no caer en la cha-
bacanería, es decir, hacer de esto
parte de populismo, pues de otro
modo, simplemente estamos ha-
blando de típicos asados entre
vínculos y vecinos.

@maurigallardoc
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Si bien podemos hacer
mermelada en cualquier esta-
ción del año, en verano el va-
lle nos provee de una extensa
variedad de duraznos, uvas y
también podemos encontrar
frutos rojos.

Una mermelada se puede
hacer con una proporción con
1 parte de fruta y azúcar des-
de ½ parte a 1 parte completa
respecto a la fruta.

Lavar y de ser necesario pe-
lar y picar la fruta, los frutos ro-
jos no necesitan ser picados en
general, algunos duraznos como
el nectarín y el plátano o prisco
solo necesitan ser pelados.

Mezclar 1 kilo de durazno
conservero picado con 650 grs
de azúcar y el zumo de 1 limón,
se puede macerar 1 noche o co-
cinar de inmediato. Desde que
hierve a los 25 minutos, mixear

para lograr una consistencia más
untable, cocinar 10 a 15 minu-
tos más y rellenar de inmediato
frascos esterilizados. Limpiar
bordes con paño húmedo con
alcohol y cerrar.

Para esterilizar frascos, se
deben lavar y hervir 20 minu-
tos en agua, se pueden mante-
ner en el agua hirviendo hasta
el momento de rellenar o en
horno a 100°C.

En esta última columna acer-
ca de la importancia y valor que
la ciudadanía le otorga a sus Pla-
zas de Armas, se va a exponer la
percepción de las últimas cua-
tro comunas que son parte de la
provincia de San Felipe.

Considerado lo indicado, el
orden de presentación se desa-
rrollará de Este a Oeste, y en este
eje de orientación los vecinos de
Santa María dejaron en eviden-
cia que para la mayoría de ellos
la Plaza de Armas es el espacio
público más significativo dentro
de su comuna. Las razones alu-
didas a este respecto es que va-
rios resaltaron que la plaza en
cuestión tiene vegetación, tran-
quilidad, punto de encuentro y
recreación, sobre todo para los
niños, ya que cuenta con un área
para esos efectos.

Súmese a lo anterior que la
Plaza de Armas es el lugar que
les produce más cercanía y fa-
miliaridad porque por ella circu-
lan periódicamente por diversos
motivos (Asistir a la Iglesia, re-
posar en las bancas, divertirse,
realizar un trámite a la Munici-
palidad o a adquirir productos
del comercio circundante a este
polígono).

Acerca de los equipamien-
tos más característicos, la comu-
nidad consultada referenció la
pileta y los monumentos.

Por su parte en Panquehue

hay una situación particular por-
que los panquehuinos opinaron
que la Plaza de Armas local es
pequeña y apartada, razones por
la que no resultó ser el espacio
público más identificado. En
este sentido, los consultados
apuntaron otros sitios más fami-
liares como el estadio y multi-
canchas, lugares en los que se
practican deportes y son puntos
para divertirse junto a familia-
res y amigos.

Pese a lo indicado, la plaza
local y en consideración al pa-
recer de la colectividad, la opi-
nión generalizada es que la pla-
za es útil como espacio de en-
cuentro, recreación y acceso a la
locomoción colectiva. En virtud
de lo indicado la frecuencia de
uso es oscilante de acuerdo a que
las personas pasan o acuden por
las cercanías a esta por causas
propias del trabajo, estudio, trá-
mites, compras u otros motivos.

Finalmente los elementos
característicos que se atribuyen
a la plaza fueron la pileta, vege-
tación, tranquilidad y la Compa-
ñía del Cuerpo de Bomberos que
se ubica a un costado del espa-
cio evaluado.

En la comuna de Catemu se
dio la constante entre los habi-
tantes inquiridos, ya que el es-
pacio público más significativo
de la comuna es la Plaza de Ar-
mas, argumentando para ese fin

que es un punto de encuentro,
acceso a locomoción, es un es-
pacio de recreación y entreten-
ción, porque en ella se realizan
eventos artísticos y culturales.

Vinculado con la habituali-
dad de uso social, las personas
acceden semanalmente a la pla-
za 2 ó 3 veces.

Sobre los aspectos más rele-
vantes de la plaza, los cateminos
opinaron que era la pérgola y el
equipamiento para hacer deporte
en plataformas fijas (Máquinas
para realizar ejercicios).

Por último, en Llay Llay
hubo un revelador resultado ya
que para los locales el espacio
público más significativo se di-
vidió entre la Plaza de Armas y
la Estrella, espacio público don-
de se aprecia un monumento de
Bernardo O’Higgins. No obstan-
te los llayllaínos consideran que
por la ubicación de la plaza, ale-
jada del centro de la ciudad, re-
duce su uso y permanencia aun-
que la utilidad de la misma se
basa en su condición de descan-
so y entretención, ya que en ella
se programan y realizan eventos.

Por el distanciamiento de la
ubicación de la plaza la rotativa
social es baja.

Referente a los hitos del sec-
tor, los ciudadanos identificaron
la pileta, el monumento de Ma-
nuel Rodríguez, la vegetación y
la tranquilidad.



EL TRABAJO Miércoles 9 de Diciembre de 2020 33333CRÓNICA

10º 31º

10º 32º

11º 34º

9º 30º

8º 30º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Departamento de Salud Municipal ha
realizado más de 8 mil PCR gratuitos

Con un promedio de 700 testeos a la semana, Salud Munici-
pal ha logrado hasta el momento realizar 8.500 exámenes
de PCR gratuitos a personas asintomáticas.

• Esto es parte de la estrategia de Testeo,
Trazabilidad y Aislamiento implementada
en la comuna y que ha representado un
promedio de 700 exámenes a la semana.

El departamento de Sa-
lud de la Municipalidad de
San Felipe, a través de sus
equipos sanitarios, ha to-
mado a la fecha 8.500 exá-
menes de PCR gratuitos
para personas que no pre-
sentan síntomas en la co-
muna, con un promedio de

700 testeos a la semana.
Esto inserto en la estra-

tegia que implementó el Mi-
nisterio de Salud para con-
tener el avance del Covid
entre la población, medida
que se lleva a cabo median-
te la incorporación de la
Atención Primaria de Salud,

con el objetivo de ampliar el
testeo para pesquisar el Co-
ronavirus.

La estrategia de trabajo
denominada Testeo, Traza-
bilidad y Aislamiento
(TTA), ha tenido como fina-
lidad que se desarrollen ac-
tividades de detección en
ferias libres; juntas de veci-
nos, sectores de alto hacina-
miento, entre otros.

La directora de Salud
Municipal, Marcela Brito,
destacó la participación y el
comportamiento de la co-
munidad, «todo enfocado
en realizar una pesquisa
oportuna de los casos posi-
tivos que no están presen-
tando ningún síntoma y
donde puede estar el mayor
riesgo.

«Si bien hemos tenido

una baja en los casos, el lla-
mado es a mantenernos
atentos y no confiarnos,
porque esto oscila, no hay

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

que decir que la batalla está
ganada, porque existe la
posibilidad que pueda venir
un nuevo brote», comentó.
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Centro de Salud Familiar
María Elena Peñaloza celebró

aniversario número 33

Un merecido reconocimiento a todo el equipo de salud realizó la dirección del Cesfam María
Elena Peñaloza, en el marco de la celebración de su aniversario número 33.

• A través de una ceremonia interna, el es-
tablecimiento de salud primaria realizó un
reconocimiento a funcionarios que cum-
plieron distintos años de servicio.

PANQUEHUE.- A tra-
vés de una ceremonia inter-
na, el centro de Salud Fami-
liar María Elena Peñaloza
Morales celebró su aniver-
sario Nº 33.

Este Cesfam, que hoy
funciona a través de moder-
nas instalaciones inaugura-
das en enero del año 2019,
en el sector de la Villa El
Bosque, tiene a su cargo la
atención primaria de fami-
liar de 7.821 vecinos de la
comuna de Panquehue.

Este Cesfam depende
administrativamente de la
Municipalidad de Panque-
hue y técnicamente del Ser-
vicio Salud Aconcagua. Es
financiado por el sistema
per-cápita y por aporte mu-
nicipal, además de otros in-
gresos de programas
(PRAPS),  a través de pro-
yectos adjudicables.

El Centro de Salud Fa-
miliar, establecimiento
principal, consta de un
anexo separado del mismo
establecimiento en el cual
funciona la sala de rehabili-
tación basada en la comu-
nidad (sala RBC) y el box de
Podología, el cual se en-
cuentra ubicado en el sector
La Pirca.

Este establecimiento de
salud primaria aplicó la
pauta de certificación mo-
delo de atención integral de
salud familiar y comunita-
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EXTRACTO NOTIFICACIÓN

RIT: V-93-2020 GARRIDO/ F. Ing. 13/11/2020
RUC: 20-2-2077750-3 Proc. Voluntario Forma  Inicio: Solicitud

SAN FELIPE, VEINTICINCO DE NOVIEMBRE DEL AÑO DOS
MIL VEINTE.

EN CAUSA RIT V-93-2020. RUC 20-2077750-3.
NOMBRAMIENTO GUARDADORES MENORES DE EDAD,
PARTE SOLICITANTE DON ALADIN DEL CARMEN GARRIDO
BASTIAS C.I. 15.146.360-6.

POR RESOLUCIÓN DE FECHA VEINTICUATRO DE
NOVIEMBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTE, SE HA ORDENADO
CITAR A AUDIENCIA NO CONTENCIOSA A PARIENTES Y
TERCEROS CON DERECHO PREFERENTE DE LOS NIÑOS
ANGELA  FERNANDA GARRIDO ESPINOZA RUN
21.360.718-9 y KAROL FRANCISCA GARRIDO ESPINOZA
RUN  21.865.416-9, PARA EL DÍA 22 DE ENERO DE 2021, A
LAS 10:00, EN LA SALA 2, EN EL JUZGADO DE FAMILIA DE
SAN  FELIPE, UBICADOEN CALLE ARTURO PRAT Nº 532,
SAN FELIPE.

SE HACE PRESENTE A LAS PARTES QUE LA
AUDIENCIA DECRETADA PRECEDENTEMENTE SE
REALIZARÁ A TRAVÉS DE VIDEOCONFERENCIA, PARA LO
CUAL LAS PARTES DEBERÁN CONECTARSE A LA
SIGUIENTE ID:

SALA DOS: HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168
SE CITA A LAS PARTES CONFORME A LO

PRESCRITO POR LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE LA LEY Nº
19.968, ES DECIR, LA AUDIENCIA SE CELEBRARÁ CON LAS
PARTES QUE ASISTAN, AFECTÁNDOLE A LA QUE NO
CONCURRA TODAS LAS RESOLUCIONES QUE EN ELL SE
DICTEN SIN ULTERIOR NOTIFICACIÓN Y SI AMBAS
PARTES NO ASISTIEREN Y NO SE SOLICITA NUEVA FECHA
DE AUDIENCIA DENTRO DE 5 DÍAS DE DECLARADA EL
ABANDONO DEL PROCEDIMIENTO.                                  9/3

JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ GUERRERO
MINISTERIO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 6245786,
Cuenta Corriente Nº
2230001716-2 del Banco
Estado, Sucursal San Feli-
pe.                                                  7/3

 MUNICIPALIDAD DE SAN FELIPE

AVISO  A LA COMUNIDAD

Con motivo de Fiestas Navideñas se hace necesario realizar,
la suspensión del tránsito vehicular en calle Prat:  Entre
Toromazote - Coimas, Salinas - Traslaviña hasta el 28 de
diciembre de 2020. Decreto Ex. N° 4366/2020

CHRISTIAN BEALS CAMPOS
ALCALDE SUPLENTE

ria (MAISF) obteniendo un
82,99% de aprobación en la
evaluación de los 9 ejes,
donde además el Servicio
de Salud Aconcagua reali-
zó la primera evaluación
cruzada aplicando el están-
dar de acreditación en pres-
tador de atención abierta,
obteniendo un porcentaje
del 70 % de un 100 % en las
características obligatorias
y un 41 % de un 50 % en las
características no obligato-
rias.

Este Cesfam es dirigido
por el médico familiar Dr.
Teófilo Reyes Gómez y
consta de 52 funcionarios, y
para entregar una mejor
atención a la comunidad y
dando cumplimiento al mo-
delo de salud familiar y co-
munitario, se sectoriza en
áreas A y B. Cada sector está

coordinado por un jefe y es-
tán compuestos de equipos
de cabecera que se encargan
de mantener activo el vín-
culo con la comunidad que
les corresponde. Estos equi-
pos cuentan con represen-
tantes de todos los estamen-
tos, como médicos, odontó-
logas, químico farmacéuti-
co, enfermera, psicóloga,
nutricionista, matrona, ki-
nesiólogo, terapeuta ocupa-
cional, profesor educación
física, educadora de párvu-
los, asistente social, podólo-
ga, técnicos nivel superior
de enfermería, asistente
dental, personal adminis-
trativo, conductor,  y auxi-
liares de servicio menor.

Para el Dr. Reyes fue una
ceremonia llena de simbo-
lismo que era muy espera-
da por los funcionarios, que

han tenido que hacer frente
a esta Pandemia.

«Lamentablemente
hubo tres años donde no
pudimos celebrar el ani-
versario, ya que el primer
año tuvimos el traslado a
estas nuevas instalacio-
nes, en segundo lugar
todo, lo que sucedió con el
tema del estallido social y
este año producto de la
Pandemia. Sin embargo
sabemos que la pandemia
ha impactado, por lo mis-
mo queremos que también
impacte en el reconoci-
miento de todo el equipo
de salud. En el mismo lu-
gar hemos reconocido
todo el trabajo realizado
por nuestro alcalde en el
tema de salud, pues du-

rante los 12 años de su ad-
ministración se han logra-
do avances muy impor-
tantes en esta materia».

Para el alcalde Luis
Pradenas,  ha sido un gran
desafío que en estos 33 años
de vida del Cesfam, se ha-
yan podido lograr avances
en la salud primaria que al
final se ven reflejados en
una mejor atención a los
vecinos de la comuna.

«Con lo que logramos
estoy muy satisfecho, pero
siempre hay cosas que ha-
cer. El desafío es para el al-
calde o alcaldesa que lle-
gue. Por lo mismo puedo
señalar que me voy tran-
quilo, dejo un cuadro de
profesionales espectacula-
res médicos, enfermeras,

TENS y administrativos, y
siempre estamos cumplien-
do las metas en un 100 por
ciento».

Con motivo de este nue-
vo aniversario, el Cesfam de
Panquehue aprovechó la
instancia para hacer un re-
conocimiento a los funcio-
narios por sus años de ser-
vicios.

Por 10 años de servicio:
Elisa Ahumada y Joceline
Jiménez; 11 años de servi-
cio: Sandra Venegas, Jean-
nete Muñoz, Karem Moya,
Dra. Ana Castaño; 12 años
de servicio: Andrés López;
13 años de servicio: Fabiola
Taucano; 14 años de servi-
cio: Nadia Tapia, Dr. Teófi-
lo Reyes y Karen Pizarro; 15
años de servicio: Juan Car-
los Henríquez, Pamela Va-
lenzuela; 22 años de servi-
cio: Maribel Sánchez; 23
años de servicio: Jacqueli-
ne Donoso; 27 años de ser-
vicio: Gina Vega y Yasna
Novoa.

Participaron de esta ce-
remonia junto al alcalde, la
directora del Servicio de sa-
lud Aconcagua, Susan Po-
rras, y la directora de Aten-
ción Primaria de la red, Ca-
rolina González.
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Cesfam Segismundo Iturra realiza obras de mejoramiento en su infraestructura
Los
trabajos
consideran
pintura de
las salas
de espera
y el
cambio de
la ilumina-
ción,
además
de mejorar
toda la red
húmeda.

• Trabajos están destinados a las salas de
espera del segundo y tercer del edificio de
salud, junto con una renovación de la red
de agua potable.

Un completo mejora-
miento se desarrolla en el
Centro de Salud Familiar
(Cesfam) Doctor Segismun-
do Iturra Taito, a las salas
de espera del segundo y ter-
cer piso del edificio sanita-
rio, junto con una renova-
ción de la red de agua pota-
ble, lo que está inserto en el
programa ‘Mi consultorio se
pone a punto’.

Esta iniciativa involucra
obras en todos los centros
de salud del valle de Acon-
cagua y que busca mantener
en condiciones la infraes-
tructura para una mejor
atención de los usuarios.

La directora del Cesfam

Iturra, Mariela Maldona-
do, sostuvo que, básica-
mente, los trabajos consis-
ten en la pintura de las sa-
las de espera y el cambio de
la iluminación, «junto con
esto, se mejora toda la red
húmeda que ya tiene diez
años de antigüedad.

«Estos trabajos se efec-
tuarán durante todo el mes
de diciembre para entre-
garlo al uso el 2 de enero de
2021, por eso, el llamado es

a nuestros usuarios para
que tengan paciencia por
las características del tra-
bajo que se está desarro-
llando», comentó.

La profesional reiteró el
llamado a tener paciencia,
«esta mejora es para todos
nosostros, usuarios y funcio-
narios, por lo tanto, tenemos
que trabajar en conjunto y
cuando vengan a nuestro
Cesfam, tomen las precau-
ciones correspondientes».

Alcalde Sergio Zamora nombra nuevo
administrador municipal de Putaendo

El nuevo
administra-
dor munici-
pal, Mario
Fuentes
Romero, es
abogado y
fue gober-
nador de la
Provincia de
Petorca
entre 2014 y
2016.

• Mario Fuentes Romero es abogado, vive
en San Felipe, tiene 35 años y, a pesar de
su corta edad, fue Gobernador por la Pro-
vincia de Petorca (2014-2016) y trabajó en
el Ministerio Secretaría General de Gobier-
no (2017).

PUTAENDO.- Desple-
gando reuniones con dife-
rentes directivos y funcio-
narios municipales, este lu-
nes 7 de diciembre Mario
Fuentes Romero inició
sus funciones como nuevo
administrador Municipal de
Putaendo.

Fuentes es abogado de

la Pontificia Universidad
Católica de Valparaíso.
Actualmente vive en San
Felipe y, con 35 años de
edad, también cuenta con
un diplomado en Teoría
Política y Gestión Pública.
Dentro de su experiencia,
es destacable mencionar
que fue gobernador de la

Provincia de Petorca, en-
tre los años 2014 y 2016,
y ejerció labores en el Mi-
nisterio Secretaría Gene-
ral de Gobierno durante el
2017.

«Estoy muy agradecido
de la confianza depositada
en mí por el alcalde Ser-
gio Zamora para asumir
esta tremenda responsabi-

lidad de la administración
de la municipalidad. Por
otro lado, valoro que un
alcalde como don Sergio
esté preocupado de dejar la
casa ordenada, de dejar las
cosas bien hechas, sin per-
juicio de que él no va a ser
candidato. Eso es muy
poco usual de la política y
eso es lo que a mí me moti-

va a trabajar con el alcal-
de Zamora», expresó Ma-
rio.

Sobre sus expectativas,
el recién asumido adminis-
trador destaca que «tene-
mos que hacernos cargo de
todos los temas que nece-
siten resolverse lo antes
posible; Segundo, hacer-
nos cargo de los temas de
probidad administrativa.

Para eso ya venían instru-
yéndose una serie de su-
marios administrativos a
los cuales ya le estamos
poniendo mucha atención;
y, tercero, que la munici-
palidad quede en condicio-
nes aceptables para seguir
ejerciendo la labor que tie-
ne que ejercer, que es pres-
tar los servicios  a la comu-
nidad».

NECESITO SEÑORITAS
Excelente presencia, mayores de 18 para trabajo

de nueva apertura privado San Felipe
(alojamiento, buen trato ).

967109543   -   +56994254568
San Felipe
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Con 52 pinturas de lujo CIEM Aconcagua celebra sus 25 años de existencia

LA GRAN FAMILIA CIEM.- Muchos artistas, peques y grandes posaron para las cámaras de Diario El Trabajo este fin de semana durante la actividad del
25º Aniversario del CIEM Aconcagua.

FOLKLORE CHILENO.- Esta es una de las pinturas típicas en exhibición, detalla los juegos
tradicionales chilenos, en este caso el trompo.

SON 52 OBRAS.- Decenas de personas llegaron a participar en esta reapertura de los
mejores pintores del Valle, en el CIEM Aconcagua.

Gran algarabía es la que
se respira en el CIEM
Aconcagua de El Almen-
dral, desde que este viernes
se abrieran sus puertas al
público con una exposición
de 52 pinturas de artistas
aconcagüinos, así como
otras propuestas artísticas
de las que iremos hablan-
do esta semana, todo esto
en el marco del 25º Aniver-
sario de tan importante
centro cultural sanfelipe-
ño.

Las cámaras de Diario
El Trabajo  estuvieron
este fin de semana brin-
dando cobertura a varias
de las actividades de este
aniversario, algunas de
ellas contemplaron la par-
ticipación de figuras cultu-
rales como el poeta Pedro
Poza, el artista visual Ja-
vier Gallardo, Nadia Moya,
Claudia Cifuentes y sus va-
liosas charlas, Seba Moli-
na y Los Paradisiacos, y el
poeta haitiano Joseph
Makanaki.

LA GRAN GESTORA
Nuestro medio pudo ha-

blar con Carolina Millar,
coordinadora del Centro de
Extensión CIEM Aconca-
gua, quien nos comentó so-
bre el nuevo arranque de
actividades en El Almen-
dral, «hemos partido este
fin de semana con la exhi-
bición en la galería de arte,
se abrió la pinacoteca en
Almendral pues son 25
años de trabajo los que es-
tamos celebrando», indicó
Mella a Diario El Traba-
jo.

- ¿Cómo fueron los
inicios del CIEM Acon-
cagua?

- La primera vez que se
abrió la galería fue el 17 de

Carolina Millar, coordinadora
del Centro de Extensión
CIEM Aconcagua.

noviembre de 1995, cuan-
do también se estaba in-
augurando el CIEM Acon-
cagua, y en esa oportuni-
dad la exposición que
hubo se llamó ‘Inmedia-
ciones’, en ese tiempo es-
taba una joven generación
de artistas visuales acá del
Valle de Aconcagua al
lado de otros más consa-
grados, en ese entonces
estaba Lorena Véliz, Mar-
cos Cádiz  eran jóvenes
iniciándose, hoy día ya

son nuestros artistas con-
sagrados, entonces en ho-
nor a esa experiencia que
decidimos hacer esta re-
apertura  de esta exhibi-
ción de obras en la pina-
coteca del Almendral
como una forma de dar
cabida a nuestra cultura.

- ¿Cuántas pinturas
componen esta muestra
artística?

- Son 52 pinturas las
que están en exhibición, la
que está divida en distintas

etapas muchas de estas
pinturas forman parte  ya
de la pinacoteca del Almen-
dral, y otras son muestras
de artistas que han queri-
do  que se exhiban sus
obras con posibilidad de
venta.

- Viene ya el verano,
¿qué opciones hay en
CIEM para estos meses
de vacaciones y caluro-
sos?

- Para estos meses esta-
mos organizando la Escue-

la de Verano, a partir de
este próximo jueves 10 co-
mienzan las clases presen-
ciales de Yoga a las 18:30
hasta las 20:00 horas, tie-
ne un costo y durante el
mes de diciembre será 2 x 1
a 25.000 pesos por ocho
sesiones. Para el mes de
enero se realizarán semina-
rios, charlas y los tradicio-
nales talleres de Forja artís-
tica, Grabado, Pintura y
Cerámica.
Roberto González Short
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Socias del Condominio Jardines del Valle ya no aguantan más:

Propietarios 'ruegan' a las autoridades entreguen luego sus departamentos
Realmente están deses-

peradas, ansiosas, en térmi-
nos chilenos «que cortan las
huinchas» por tener ya en
su poder las llaves y estar
viviendo en sus departa-
mentos del Condominio
Jardines del Valle, y es por
eso que hacen un llamado a
las autoridades para que se
los entreguen lo antes posi-
ble, sabiendo en todo caso
que el plazo de entrega es a
fines del mes de enero del
próximo año.

Y es que además de la
ansiedad por el nuevo ho-
gar, está también la deses-
peración porque nueva-
mente están siendo vícti-
mas de delincuentes que les
están robando algunos ele-
mentos como calefón. En
todo caso la empresa debe-
ría responder por ellos.

Carmen Méndez,
miembro de la directiva, re-
conoció a nuestro medio
que están viviendo una si-
tuación muy difícil «porque
hay muchas socias que tie-
nen una urgencia, pero ur-
gencia de que nos entre-
guen luego nuestros depar-
tamentos; eso desde sep-
tiembre con un 98% de
cumplimiento de la obra y
de todo terminado, pero fal-
tan algunos papeles que no
sabemos nosotros, tenemos
entendido que era algo de
Chilquinta, se solucionó lo
de Chilquinta y ahora esta-
mos a la espera que nos en-
treguen nuestros departa-
mentos porque ha habido
de nuevo robos, se nos dice
que la empresa tiene que
responder, nosotros tene-
mos miedo que eso atrase la
obra, atrase la entrega, en
realidad el plazo es en ene-
ro del 2021», señaló.

Dice que Aldo Arancibia
que es el encargado de obra
del Serviu, lleva cuatro me-
ses de adelanto, «pero no-
sotros en la práctica no lo
vemos, no vemos esos cua-
tro meses que la obra está
adelantada en la entrega»,
señala Carmen.

- ¿Qué falta ahora
para entregarlos, algu-
na certificación?

- Últimamente no sabe-
mos lo que falta, no se nos
ha dado una información
clara que diga ‘saben chiqui-
llas, falta una certificación’.
Faltaba la certificación de
Chilquinta y ellos ya termi-
naron, lo que nos falta, creo
por parte de la empresa, es
cerrar con las casetas los

medidores, porque ya Chil-
quinta los enumeró, certifi-
có eso, pero no tenemos cla-
ro qué certificación nos fal-
ta.

- ¿El agua está lista?
- El agua está lista, lo de

bomberos creo que estaba
listo también, lo que es cer-
tificación, los de Obras di-
jeron que también estaba,
excepto lo de la callecita,
algo tienen que hacer ahí,
que tienen que certificar
una reja de protección y eso
solamente faltaría.

- Hacer el llamado
que se apuren en eso
para poder entregarlos.

- Ojala y le pido a todas
las autoridades, a ustedes
los medios de comunica-
ción, para apurar eso y po-
derles solucionar los pro-
blemas a unos socios que
son terribles los problemas
que ellos tienen, todos tene-
mos urgencia, pero tenemos
como 10 a 15 socios que es-
tán en una situación deses-
perada, tenemos una socia
que la tienen por voluntad,
en el día no puede estar en
la casa, entonces se va don-
de otra socia que la acoge y
solamente la tienen en la
noche mientras le entregan
su casa.

En el lugar donde se ubi-
ca el portón de la entrada
principal al condominio,
conversamos con tres so-
cias: María, Patricia y
Mónica, las tres con dra-
mas, entre ellas uno de vio-
lencia intrafamiliar.

María que vive con su
hija nos comenta el drama
que vive a diario por querer
ya estar habitando su depar-
tamento: «Estoy desespe-
rada porque llevo años pa-
gando arriendo, se suponía
que esto era rápido, era
para gente que realmente
lo necesitaba. Es un condo-
minio sociable porque lo
necesitamos. La dueña de
mi casa llegó a la casa con
arrendatario, yo la hice
pasar para que el arrenda-
tario viera la casa y ella me
dice: ‘negocio es negocio, tú
me pagas 250 que me va a
pagar el arrendatario o me
desocupas la casa’. Ella
misma fue a la constructo-
ra a buscar información,
entonces yo estoy desespe-
rada, quiero mi casa, ven-
go aquí a una reunión con
Patricia Boffa, que la
hizo acá en la Nacional,
pucha y me da la esperan-
za que en diciembre, el día

18 nos entregan los depar-
tamentos… Es falso, porque
anda entregando falsa in-
formación; Max Navas
me dijo a fines de noviem-
bre, entonces yo me deses-
pero, empiezo a guardar
mis cosas, soy sola con mi
hija y tengo que salir ade-
lante con mi hija y dan fal-
sas esperanzas. Pero yo
quiero una fecha definitiva,
ya nos han tramitado tan-
to. Es cierto, estamos con la
pandemia, todo se demora
y ya nuevamente estamos
siendo víctimas de los sa-
queos, de los robos y no hay
ninguna solución, los tra-
bajos están malos, no ten-
go donde irme, yo quiero
una solución ya rápida por-
que no es primera vez que
estamos en esta», señala
María que paga un arrien-
do de 180 mil pesos en Villa
Sol del Inca.

Otra socia, Patricia, ella
está viviendo un drama de
violencia intrafamiliar por-
que vive con su ex pareja
que la maltrata todos los
días y sencillamente no tie-
ne dónde irse: «No voy a
dar tantos detalles, ya está
en el juzgado, es una violen-
cia que arrastro hace ya 32
años; tengo un hijo que por
petición mía mi ex para que
le pusiera un psiquiatra,
para saber si es Autismo o
Asperger, yo he tenido que
ser madre y padre a la vez.
Yo lo que más deseo es vi-

vir tranquila con mi hijo,
tengo problemas judiciales
porque él en 32 años, es
buen proveedor, no tengo
nada que decir, pero ya se
faltó el respeto entre noso-
tros y llegó a amenazas de
muerte; él está en la casa de
un patrón a quien él le hace
trabajos y todos los días me
echa, me molesta, me dice
que estoy ‘webeando’ en el
Facebook, hace 10 años que
no soy nada de él», dice Pa-
tricia.

- Reitere el llamado a
la autoridad para entre-
gar lo antes posible los
departamentos.

- Por favor, porque lo
necesito ojala para diciem-
bre; realmente no sé lo que
es tomar un desayuno en
paz, peleas, mi ex tampoco
comprende a mi hijo, es un
verdadero drama porque yo
soy la única que entiende a
mi hijo y él me chantajea
que me lo va a quitar. Por
eso le pido a las autoridades
que por favor se pongan la
manito en el corazón, ellos
tienen su casa y no están
pasando lo que yo paso to-
dos los días, peleas, discu-
siones y desgraciadamente
porque no tengo dónde es-
tar tengo que estar en esa
casa, encerrarme de noche,
poner un balón de gas por
miedo a que mi ex, que ocu-
pa el piso de arriba, baje a
donde estoy; hace 3 noches
que no duermo.

Mónica Almarza, al
igual que las demás socias,
señala a nuestro medio es-
tar desesperada porque tie-
ne que desalojar la casa que
a ella le pasaron: «Resulta
que yo no tengo donde
irme, yo ya estoy harta de
esperar porque yo necesito
mi departamento, soy una
persona enferma, además
que nos han traído de puro
cuento. Yo fui a la goberna-
ción, fui a hablar con el al-
calde, fui a Serviu y no me
dieron ninguna solución.
Ellos están tranquilos en
sus casas, están tomando
cafecito, duermen tranqui-
los, pero uno tiene que dor-
mir a saltos ¿por qué?, por-
que será hoy, será mañana,
será pasado que yo tenga
que salir, tengo hijo y eso no
es justo porque a nosotros
con esfuerzo nos ha costa-
do esto, a nosotros no nos
han regalado nada, nada»,
concluyó.

SERVIU RESPONDE
Consultada al respecto la

delegada biprovincial del
Serviu, Patricia Boffa Ca-
sas, dijo que los departa-
mentos tienen como fecha
de entrega el día 25 de enero
del 2021; «o sea no es que
Serviu esté atrasado en lo
que está haciendo, no es que
los servicios estén atrasa-
dos, todo va de la mano con
los términos del contrato
que ellos tienen claramente

estipuladas las fechas de tér-
mino. Lo que estamos ha-
ciendo es poder adelantar
en más de un mes la entre-
ga de estos departamentos
que estamos barajando lo
que es el mes de diciembre,
no tenemos una fecha esta-
blecida toda vez que faltan
algunos temas; faltan espe-
cíficamente temas con Chil-
quinta de conexiones y te-
mas de los automáticos, fal-
ta la certificación de pavi-
mentos de Serviu porque
hubo una modificación de
proyecto de pavimentos,
aguas lluvias y habilitación,
por lo tanto necesitamos te-
ner la certificación para ob-
tener la recepción munici-
pal. Recordemos que nin-
gún conjunto habitacional
que nosotros tengamos po-
demos entregarlo sin la re-
cepción municipal, por lo
tanto eso nos estaría faltan-
do para subsanar las obser-
vaciones por la Dirección de
Obras que ya se dio una pri-
mera vuelta, ya estuvo ha-
ciendo los levantamientos y
fueron estas pequeñas ob-
servaciones que nos levan-
taron y es por eso que no he-
mos podido tener la recep-
ción municipal y la certifi-
cación de pavimentos de
Serviu», dijo.

El condominio se llama
Jardines del Valle y agrupa
a unas 100 familias. Se en-
cuentra ubicado en la ave-
nida Diego de Almagro.

Acá el grupo de vecinas frente al portón de la entrada principal al condominio Jardines del Valle.
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Pide se investigue quiénes son los que siembran el pánico:

Alcalde Zurita interpone querella por balaceras en Santa María

Claudio Zurita Ibarra, alcalde
de Santa María.

PIDE RESPUESTAS.- Las cámaras de Diario El Trabajo re-
gistran el momento cuando Claudio Zurita procede a firmar
la querella contra quienes resulten responsables de las ba-
laceras.

HAY VARIAS EN LA COMUNA.- Con esta escopeta al pare-
cer fue herido un vecino en Santa María la noche de este
jueves.

Luego que una balacera
se desatara la semana pasa-
da en un barrio de la comu-
na de Santa María, y que
resultara herido un inocen-
te vecino que pasaba por el
lugar, y después que al día

siguiente Carabineros lo-
grara en poco tiempo dar
con los agresores y poner-
los ante el Ministerio Públi-
co, la mañana de este lunes
el alcalde de Santa María,
Claudio Zurita Ibarra, se
presentó en el Juzgado de
Garantía de San Felipe, a
estampar su firma en la
querella criminal ‘Contra
quienes resulten responsa-
bles’ de las heridas con es-
copeta al vecino en cuestión.

JUSTICIA Y
RESPUESTAS

Una vez presentada la
querella, Zurita habló con

Diario El Trabajo sobre
esta medida y las razones de
su accionar: «Desde hace un
tiempo, hace más de un mes,
en el centro de Santa María
han ocurrido algunos hechos
que nos preocupan, porque
hay algunos jóvenes  dispa-
rando armas de fuego en al-
gunos sectores poblaciona-
les, y bueno, la gente está
conmocionada, y la guinda
en la torta fue este jueves en
la noche cuando dos perso-
nas o grupos se estaban en-
frentando a balazos, y cuan-
do pasaron algunos vecinos
en el sector, lamentablemen-
te uno de ellos fue herido con
perdigones. La verdad que
este vecino está con todo un
tratamiento (…) hoy lamen-
tablemente los vecinos no
quieren denunciar por te-
mor, por la burocracia del
sistema quizás, entonces nos
vemos en la obligación jun-
to a nuestro Municipio, nues-
tro abogado municipal, para
presentar esta querella con-
tra quienes resulten respon-
sables de estos hechos, cosa
que sepan que en Santa Ma-
ría ellos no pueden hacer lo

que quieran, debemos vivir
en paz, con tranquilidad y no
estamos en el ‘Viejo Oeste’
donde cada uno esté a cada
rato disparando, y creo ha-
ber hecho lo que correspon-
de. Yo quiero que la Justicia
nos apoye. También pública-
mente dar las gracias que el
día viernes hicieron algunos
allanamientos en algunos
sectores de la comuna, en-
contrando algunas personas
con armas y ya tienen gente
detenida, entonces el objeti-
vo nuestro principalmente es
ver qué está pasando en
nuestra comuna, quiénes es-
tán disparando, saber si esto
está ligado como nosotros
pensamos al mundo de la
droga, y que la gente sienta
que sus autoridades les está
apoyando pues lamentable-
mente hoy día la gente tiene
temor de denunciar por las
represalias que puedan su-
frir», dijo Zurita.

- ¿Por qué interpone
usted esta querella, ha-
bría alguna diferencia si
no lo hace?

- Yo creo que con la que-
rella tenemos más respaldo

que se investigue más, que
sepan las autoridades de
Justicia que nuestro Muni-
cipio está preocupado de
este tema bastante compli-
cado que es el alma pública,
que esto ya no es casual, se
hizo un hábito ya en los úl-
timos meses, por lo tanto
queremos que se investigue
y saber qué está pasando en
nuestra comuna.

SIGUEN PRESOS
Recordemos que una vez

efectuada la diligencia entre
la noche del jueves y el día
viernes, las autoridades po-

Se dio a la fuga pero fue capturado por Carabineros:

Ebrio al volante destruye su auto al chocar contra camioneta estacionada

liciales detuvieron a los im-
putados, cuyas iniciales son
F.J.G.C., 25 años de edad,
y J.A.T.M., de 35 años, a
quienes se les incautó una
escopeta marca Famae, de
un cañón de acción simple,
calibre 12 milímetros, la cual
no mantiene encargo y se
encuentra inscrita a nombre
de una persona con residen-
cia en la Región Metropoli-
tana. Ambos imputados
mantienen antecedentes pe-
nales por Robo y Recepta-
ción, sin órdenes de apre-
hensión vigentes.
Roberto González Short

Claudio Del Canto, jefe de la
Tenencia de Carabineros
Santa María.

LICOR AL VOLAN-
TE.- Así quedaron
los vehículos
involucrados en la
curva de la iglesia
de Santa Filomena,
el conductor ebrio
se dio a la fuga
pero fue finalmente
detenido.

ESPUMANTE.- La imagen da cuenta del carrete que se traían
estos fiesteros dentro del auto.

SANTA MARÍA.- Una
fuerte colisión contra una
camioneta estacionada es la
que dio un conductor de un

auto menor la noche de este
domingo en la curva de  la
iglesia de Santa Filomena,
cuando bajaba a gran velo-
cidad y aparentemente bajo
los efectos del licor, asegu-
raron a Diario El Traba-
jo algunos vecinos del sec-
tor, quienes se despertaron
tras el fuerte impacto.

Los vecinos aseguran
que eran dos los ocupantes
del auto que chocó, bajaron
tambaleándose por su bo-
rrachera, uno se fue en una
dirección desconocida, y el
conductor siguió a pie ba-
jando hacia Santa María,
siendo detenido minutos

después por los carabineros,
quienes lo abordaron, lo lle-
varon al Hospital San Cami-
lo para constatar lesiones y
hacer la alcoholemia corres-
pondiente.

INFORME POLICIAL
Nuestro medio habló

con Claudio Del Canto,
jefe de la Tenencia de Cara-
bineros Santa María, quien
nos brindó su informe de los
hechos:, «El día domingo 6
del presente mes a las 21:30
horas aproximadamente,
se recibió un llamado tele-
fónico a esta Tenencia del
sector de Santa Filomena,
denunciando que se había
producido un accidente de
tránsito, por lo que el per-
sonal de servicio de esta
unidad se trasladó hasta el
lugar, donde se entrevistó
con la víctima Arístides
A.P., de 69 años de edad y
con domicilio en calle Prin-
cipal de Santa Filomena de
esta localidad, el cual nos
relató al personal policial
que momentos antes, en cir-
cunstancias que dejó esta-
cionada su camioneta PPU
JHCG 82 Ford Rangel

2017 frente a su domicilio
para concurrir a abrir el
portón e ingresarla al inte-
rior, cuando sorpresiva-
mente el automóvil PPU
RZ . 9940 Suzuki Bale-
no 1998 que transitaba de
norte a sur por dicha arte-
ria, perdió el control, cho-
cando su camioneta en la
parte delantera a la altura
de la rueda, ocasionando
daños de consideración a su
móvil, por lo que se produ-
ce una discusión entre el
conductor del móvil menor
y la víctima, el cual comien-
za a encender el vehículo
para darse a la fuga, no lo-
grando su cometido porque
el vehículo no encendió, por

lo que emprende la huida
del lugar caminando con
destino desconocido. El
personal policial con los
antecedentes recopilados
procedió a efectuar un pa-
trullaje por las inmediacio-
nes, logrando divisar a un
individuo que reunía las
características físicas y ves-
timentas otorgadas por la
víctima, y presentaba ade-
más lesiones visibles, por lo
que se procedió a su control
investigativo, percatándo-
se que éste se encontraba en
estado de ebriedad, proce-
diendo a su detención», in-
formó Del Canto a Diario
El Trabajo.

El detenido es identifi-

cado con las iniciales
M.A.F.P., quien reside en
la comuna de San Esteban.
Importante recalcar que el
imputado no mantenía sal-
voconducto  al momento de
su fiscalización, infringien-
do con ello lo establecido en
el Art. 318 del Código Penal
que dice relación  «El que
pusiere en peligro la salud
pública por infracción a las
reglas higiénicas o de salu-
bridad, en tiempo de catás-
trofe, epidemia o contagio».
Siendo derivado al Juzgado
Garantía para su control de
detención.
Roberto González Short
Fotos Roberto
Mercado Aced
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Parte de las casas que están construidas en la toma detrás de la Villa Yevide.

POLICIAL

Ruidos, peleas y hasta balacera el fin de semana:

Graves incidente en terreno en toma desata angustia en Villa Yevide
Nuevamente los vecinos

de la Villa Yevide están re-
clamando públicamente por
los problemas que a diario
están enfrentando con las
personas que se encuentran
en toma, contiguos a sus ca-
sas. Piensan que las autori-
dades van a tomar enserio
el drama que viven cuando
alguna persona muera.

Se quejan también del
poco apoyo que han tenido
por parte de Carabineros,
quienes se comprometieron
a efectuar más rondas por el
lugar, pero eso no ha sido
así, criticando a las autori-
dades en general porque
hasta el momento solo han
sido palabras.

Este fin de semana que
pasó, una nueva situación
de violencia se vivió en el
lugar, donde incluso hubo
balazos y destrozaron una
media agua a la única fami-
lia chilena que vive en el sec-
tor.

La presidenta de la Jun-
ta de Vecinos de Villa Yevi-
de, María Méndez, seña-
ló que desde que comenzó
la toma «hemos tenido bas-
tantes problemas, pero esta
semana fue lo último por-
que hay una familia chile-
na que no les dejaron sacar
sus cosas, le hicieron tira su
mediagua que tenía ahí
mismo en la toma, la única
chilena que estaba en me-
dio de ellos; hubo balazos,
cuchillazos, aquí en la villa
acá una rotonda, no respe-
taron nada, la siguieron en
vehículos, se subían a las
veredas, tres vehículos hi-
cieron tira, no respetaron a

nadie, llamamos a Carabi-
neros muchas veces hasta
que llegaron. Esto es pan de
todos los días con esta
toma, es pan de todos los
días las peleas, no hay res-
peto por nadie, o sea noso-
tros aquí estamos de visi-
tas; esa es la verdad de las
cosas», cuenta la dirigente.

Insiste en que a ellos les
cambió mucho la vida;
«mucho, por eso es como si
estuviéramos de visita acá,
así de simple. Es de todas
las noches las balaceras, es
todas las noches las peleas,
no dormimos; hacen foga-
tas, cantan, o sea ellos es-
tán viviendo su mundo, no-
sotros no podemos adap-
tarnos a ellos para nada y
no corresponde tampoco,
no es que seamos racistas,
pero también tienen que
ponerse en el lugar de no-
sotros, teníamos una vida
súper tranquila, pero aho-
ra es bien complejo estar
acá», dice.

En cuanto a medidas
que podrían tomar los veci-
nos, teniendo en cuenta que
a su juicio las autoridades
los tienen «botados», pese
que han ido al lugar algu-
nas, principalmente del Ser-
viu, un parlamentario, la
dirigente indicó que hasta el
momento esas reuniones,
visitas, no se han traducido
en nada; «todo han sido
palabras, incluyendo a Ca-
rabineros, porque soy ho-

nesta y no me importa que
ellos se enojen, ellos nos
prometen y no están cum-
pliendo nada, o sea pedi-
mos por favor que nos
acompañaran a sacar las
cosas chicas, televisor, todo
lo que hay en una casa y no
nos acompañaron porque
era una toma, no estaban
autorizados a entrar; o sea,
¿de qué estamos hablando?
No nos van a respetar a
nosotros, por lo menos res-
peten el uniforme. Ellos se
calman cuando ven a la
autoridad, pero no nos
acompañaron, a lo mejor
hubiese sido menos, pero no
nos acompañaron, nos pro-
meten que van a estar cui-
dándonos, que van a estar
con más rondas… tampoco.
En resumen, lo que estába-
mos pidiendo era que nos
acompañaran con esta fa-
milia chilena, la única de la
toma, a sacar sus cosas y no
quisieron, la familia les pi-
dió por favor, la chica les
lloró y no, no», señaló Ma-
ría Méndez.

Critica el poco apoyo
brindado hacia ellos como
Villa Yevide e incluso hace
una reflexión lamentable,
como es: «¿Están esperando
que haya algún muerto?,
porque así lo estamos vien-
do nosotros los pobladores,
o sea cuando aquí maten a
alguien a lo mejor se van a
poner las pilas, porque ca-
paz que no hagan nada, ca-

paz que digan ‘es un muerto
más nomás’, así de simple.
Estamos cansados, de ver-
dad que estamos cansados,
después de tener una vida
tan tranquila pasamos a lo
peor porque hay tráfico,
prostitución, tenemos de
todo acá; hay negocio, hay
de todo ilegal y todo el mun-
do lo sabe, todos hacen vista
ciega, hemos tenido reunio-
nes con todas las autorida-
des, todos lo saben, entonces
¿qué están esperando?, que
haya muertes, esa es la ver-
dad de las cosas, están espe-
rando que hayan muertes»,
indicó la dirigente.

Consultada sobre cómo
se están abasteciendo de
energía eléctrica las perso-
nas que viven en la toma,
manifestó: «Están robando
porque están colgados, no-
sotros hemos tenido varios
cortes de luz, gente que ha
perdido sus televisores, re-
frigeradores, quedamos sin
nada. ¿Quién nos respon-
de?, nadie tampoco. Noso-
tros incluso les estábamos
dando agua y ellos mismos
se perjudicaron porque ya
no tienen nada más con
nosotros, pero ya no pode-
mos seguir así, por ejemplo
antes de ayer (sábado), es-

tuvimos sin luz porque
hubo un choque ahí donde
está el Cuerpo de Bomberos
y ellos tenían luz, ellos es-
taban con luz, colocan ca-
bles por debajo de la tierra,
la autoridad lo sabe, viene
a la toma dicen que va a
cambiar y no es así, sigue
todo igual», señaló.

Actualmente, según el
cálculo de los vecinos, en el
lugar hay unas 500 perso-
nas. Están derribando árbo-
les, están limpiando más
terrenos.

Dueños de los terrenos
son Esval, Bienes Naciona-
les y una inmobiliaria.

• Presidenta Junta de Vecinos Villa Yevide
a las autoridades: «Están esperando que
haya algún muerto para ponerse las pilas»

Acá vemos la presencia policial el domingo, auto con daños.

María Méndez al medio de dos representantes de otras juntas de vecinos del sector.
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Tomás Lanzini: «Para llegar al objetivo mayor el Uní debe ir paso a paso»

Trasandino se complica en Tercera A

La sanción de una fe-
cha que le aplicó el Tribu-
nal Autónomo de Discipli-
na de la ANFP, impedirá
que Unión San Felipe
cuente en el duelo de pa-
sado mañana contra De-
portes Copiapó, con su
conductor Tomás Lan-
zini, lo que se traducirá
en una baja muy sensible
a raíz que el volante tra-
sandino se había conver-
tido en una de las piezas
fundamentales en el en-
granaje futbolístico idea-
do por Héctor Roco Lu-
cero.

El jugador sabe que
existe mucha ilusión en
torno a lo que pueda hacer
el equipo albirrojo en el ac-

tual torneo, pero prefiere
optar por la cautela ya que,
«hay que ir paso a paso,
esa es la bandera que debe
tener este equipo, después
veremos para qué esta-
mos, pero hay que tener
los pies en la tierra; en
todo caso la ilusión de ha-
cer algo grande siempre
estará», afirmó.

La semana pasada
Unión San Felipe debió
rendir una verdadera
prueba de suficiencia al te-
ner la posibilidad de jugar
dos partidos como local
frente a rivales en teoría
‘abordables’ (Valdivia y
Barnechea). En la interna
sabían perfectamente que
si se quedaban con la to-

talidad de los puntos que-
darían encumbrados en la
parte alta de la tabla, algo
no menor a raíz que con al-
gunas fechas aún por dis-
putar, pueden comenzar a
pavimentar el camino a la
postemporada. «Eran las
expectativas que tenía-
mos (sacar la mayor can-
tidad de los 9 puntos po-
sibles) y por suerte lo pu-
dimos concretar. Fue una
semana perfecta, sabía-
mos que si en un torneo
tan irregular como el ac-
tual metíamos una racha
positiva, nos metíamos
arriba», reflexionó uno de
los puntales en el ‘campa-
ñón’ albirrojo de este
2020.

Desde la llegada del nuevo cuerpo técnico, Tomás Lanzini asumió la conducción del medio-
campo unionista.

Con su pasada paridad a
2 tantos ante el linajudo (en
el balompié de Tercera) De-
portes Limache, Trasandino
de Los Andes sumó su pri-
mera unidad en el torneo
mayor de la ANFA. Si bien
es verdad que el punto res-
catado el fin de semana pa-
sado puede considerarse un
buen botín, no es menos
cierto que los andinos tem-
pranamente están condicio-
nando su ingreso a la fase
decisiva del campeonato, al

ocupar la tercera posición
del grupo Norte, tras dos
equipos de peso en la cate-
goría como lo son Provincial
Ovalle y Limache.

A la postemporada acce-
derán los dos mejores de
cada grupo y los dos mejo-
res terceros, que por lo vis-
to hasta ahora y de acuerdo
a las críticas que han hecho
saber los entendidos en la
Tercera A, sería a lo que po-
dría optar ‘El Cóndor’,
aunque todavía queda mu-

cho paño por cortar y cual-
quier cosa pude pasar.

Los autores de los goles
del equipo adiestrado por
Miguel Sánchez, fueron:
Bastián Lecaros (penal) y
Lukas Farías.

Tabla de Posiciones
Grupo Norte

Lugar Ptos.
Deportes Limache 4 Dif 4
Provincial Ovalle 4 Dif 1
Trasandino 1 Dif-1
Quintero Unido 1 Dif- 4

El conjunto sumó su primer punto ante Deportes Limache.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Si habla las cosas con sinceridad es
muy probable que pronto las puedan solu-
cionar. SALUD: El cansancio puede ser muy
peligroso a la hora de conducir por un tiem-
po prolongado, tenga cuidado. DINERO: Dis-
tribuya sus recursos de una mejor manera.
COLOR: Verde. NÚMERO: 7.

AMOR: Es hora de poner las cartas sobre la
mesa para saber a qué se está enfrentando.
SALUD: No se deje llevar por el mal humor
ya que esto afecta sobre manera a su siste-
ma nervioso. DINERO: Debe reforzar más
sus falencias en lo laborales. COLOR: Sal-
món. NÚMERO: 8.

AMOR: Solo el tiempo dirá si las cosas se
estabilizan o le guían hacia un camino dife-
rente. SALUD: Apártese de situaciones peli-
grosas o que le generen demasiado estrés.
DINERO: No deseche esos desafíos que le
presentan en el trabajo. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 9.

AMOR: La confusión solo está en usted ya
que la otra persona tiene las cosas bastante
claras. SALUD: Entienda de que debe ser
precavido/a con el consumo de bebidas ener-
géticas. DINERO: Trate de evitar continuar
aumentando su endeudamiento. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 15.

AMOR: Alejarse de las demás personas pue-
de terminar siendo un camino sin retorno.
Que no le pase esto. SALUD: Debe tratar de
mejorar sus hábitos para no dañar su estado
de salud. DINERO: Ante las dudas es mejor
que desista de ese proyecto. COLOR: Azul.
NÚMERO: 6.

AMOR: Encerrarse en sí mismo/a solo hará
que el dolor se acreciente más. Lo mejor que
puede hacer es salir al mundo. SALUD: Pon-
ga atención a esos trastornos del sueño. DI-
NERO: Procure que las discusiones en tu en-
torno laboral no pasen a mayores. COLOR:
Gris. NÚMERO: 10.

AMOR: Cuando se trata de las cosas de su co-
razón, siempre tómese el tiempo necesario para
pensar las cosas. SALUD: No debe dejar de lado
los exámenes médicos que tenga pendientes.
DINERO: Buenas condiciones para plantearte
nuevos desafíos laborales o de emprendimien-
to. COLOR: Violeta. NÚMERO: 13.

AMOR: De verdad necesita escuchar un poco
más a la persona que está a su lado. SA-
LUD: Las distracciones ayudan a que el es-
trés disminuya en su organismo. DINERO:
Presente sus ideas para demostrar que tie-
ne una alta motivación por realizar su traba-
jo. COLOR: Celeste. NÚMERO: 12.

AMOR: No debe reincidir en errores ya que
corre el riesgo de que esta vez no le per-
donen. SALUD: Es indispensable que des-
canse o de lo contrario ese exceso de can-
sancio puede ser peligroso. DINERO: Evi-
te cualquier altercado en su trabajo. CO-
LOR: Rosado. NÚMERO: 1.

AMOR: Las cosas no solo dependen de
usted, la relación es de dos y no de una
sola persona. SALUD: La ira no favorece
a que su organismo se estabilice. DINE-
RO: Evite generarse más dificultades en
lo económico durante este mes de diciem-
bre. COLOR: Marrón. NÚMERO: 13.

AMOR: Los celos pueden terminar siendo un
arma de doble filo en la relación. Tenga cui-
dado. SALUD: No se desanime ya que los
problemas de salud irán mejorando poco a
poco. DINERO: No aplace demasiado tus ta-
reas en el trabajo. Puede tener problemas por
esto. COLOR: Blanco. NÚMERO: 5.

AMOR: Aunque termine causando un poco
de dolor, es mejor que hable las cosas con
sinceridad desde el primer momento. SA-
LUD: Más cuidado ya que los problemas
pueden radicarse mayormente en la men-
te. DINERO: Persevere en esas ideas, no
se rinda. COLOR: Café. NÚMERO: 2.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Gendarmería realizó ceremonia en recuerdo de la mayor Marisol Estay

Familiares de la mayor Estay y funcionarios de Gendarmería se reúnen en el cementerio
municipal en torno a la tumba de la ex funcionaria.

• Misa realizada en Catedral de San Felipe
reunió a familiares, compañeras de promo-
ción y funcionarios de Gendarmería.

Han pasado ocho años
desde que la mayor Mari-
sol Estay fuera asesinada
por su pareja. Pese al paso
del tiempo sigue en la me-
moria de Gendarmería y en
especial de sus compañeras
de promoción, quienes
anualmente realizan una
misa y romería en su recuer-
do. Este año y pese a la pan-
demia,  no fue la excepción.

La directora regional de
Gendarmería, coronel San-
dra Toledo, encabezó la

organización de la liturgia
realizada la pasada semana
en la Catedral de San Feli-
pe. En la eucaristía, que se
efectuó cumpliendo la nor-
mativa del plan paso a paso
y las medidas de salud e hi-
giene, estuvieron presentes
los padres y hermanos de la
mayor Estay; la Seremi de
la Mujer y Equidad de Gé-

En la Catedral de San Felipe se realizó la eucaristía que contó con los padres y hermanos
de la mayor; los Seremis de Sernameg y Justicia, además de destacamentos de las unida-
des penales de San Felipe y Los Andes.

nero, Valentina Stagno; Se-
remi de Justicia y Derechos
Humanos, José Tomás Bar-
tolucci; funcionarios de
Gendarmería, hermana Ne-
lly León y destacamentos de
las unidades penales de San
Felipe y Los Andes.

Una vez culminada la
misa, que fue realizada por
el capellán nacional de Gen-

darmería, Luis Roblero, la
familia de la mayor y fun-
cionarios de Gendarmería
se trasladaron hasta el ce-
menterio municipal para
reunirse en torno a la tum-
ba de la ex funcionaria y re-
cordar los hermosos mo-
mentos que pasaron junto a
ella.

La coronel Sandra Tole-
do recordó a su amiga y des-

tacó su calidad como perso-
na y profesional: «Fuimos
compañeras de promoción,
trabajamos juntas un tiem-
po en el centro penitencia-
rio femenino de Valparaíso,
mantuvimos una muy bue-
na relación y creo que es
súper importante mante-
ner vivo el recuerdo de ella
y compartir con la familia,
específicamente con los pa-

pás. Fue una muy linda
persona, una excelente ma-
dre e hija, buena profesio-
nal, comprometida con la
Institución. No podemos ol-
vidarla, ni dejar de lado a
su familia».

Antes de finalizar la ro-
mería el padre de la mayor
Estay agradeció el que man-
tengan viva en sus recuer-
dos a su hija.


